



# あじさいだより



鶴巣小学校 学校だより第5号 令和3年8月30日

## 2学期のスタートに期待すること

始業式では、はじめに、子どもたちに、漢字のクイズを出しました。

「耳」+「目」+「心」=? 子どもたちは一生懸命考えていましたが、この漢字は小学校では習わないので、正答は出ませんでした。答えは「聴く」です。普段よく使う「聞く」との違いについて、例を挙げ、以下のように説明しました。

◆「聞く」・・・聞こうとする気がなくても自然に耳に入ってくる

◆「聴く」・・・聞こう、理解しようと自分の気持ちを集中させて聞く



2学期は、一年で最も長い学期であり、運動会や修学旅行(5・6年)・

バス遠足(1~4年)など大きな行事もたくさん予定されています。日々の授業はもちろんですが、様々な場面で、いろいろな人の話を「聴く」力を身に付けてほしいと思います。耳だけで聞いたことはすぐに忘れませんが、心で聞いたことはなかなか忘れないものです。

子どもたちには、これまでも、「目」と「耳」と「心」で聞こうという話をしてきました。2学期のスタートにあたり、改めて、「聴く」ことのできる子どもになってほしいことを伝えました。

校長 滝井 篤子

### 9月の行事予定

◆今後の状況によっては変更もあります。

1	水	交通指導・挨拶運動 委員会 グッドマナーキャンペーン(~30日)	22	水	交通指導・挨拶運動
10	金	全校集会(放送委員会の発表) ノーメディアデー	24	水	交通指導・挨拶運動
15	水	交通指導・挨拶運動 集金案内 クラブ(5限)	27	月	交通指導・挨拶運動
16	木	避難訓練(地震・土砂災害想定) 学校関係者評価委員会 17:30 PTA役員会 18:30	28	火	交通安全ボランティア (9:30~10:30 鶴巣公民館前 1~3年)
17	金	読み聞かせ	29	水	委員会(6限)
21	火	交通指導・挨拶運動			



※3年生以上の下校時刻・・・9月3日までは、15:30

9月6日以降は、15:50 となります。

### 【夏休み作品展】

①期日・・・8月31日(火)~9月2日(木) 7:30~18:30頃

②場所・・・ミーティングルーム ~この夏の頑張りをご覧ください。~

## 8月6日 平和教育 ～「この日を忘れない」～

全校集会で、広島と長崎の原爆投下の事実を語る中で、「戦争の悲惨さや命の尊さについて考えてみよう」と子ども達に投げかけました。その後、各教室にもどり、学年に応じた平和教育を行いました。低学年は、「かわいそうなぞう」の読み聞かせて、戦争が引き起こす悲しみを感じ取っていました。中学年は、「平和な世の中にするには」という課題で意見を交流していました。高学年は、DVDを視聴し、戦争と平和について考えていました。



やっぱり平和が一番いいんだと思った。一人一人の心の中に平和をきずいて教え合うことが大事だと思った。  
世界中の人を平和にするには、まず自分の心をいい心にして、その次にみんなの心をいい心にして、戦争がない世界にする。

## 校内水泳記録会 ～「今ここで、自分の全力を出し切る」～ (8月6日)

東京オリンピックが開催されている中、今年の水泳練習の成果を試すべく校内水泳記録会を行いました。6年山下優弥さんの力強い選手宣誓のあと、「記録に挑戦」「距離に挑戦」の二部門に分かれ、各々が自分のもてる力を精一杯発揮しました。猛暑の中、たくさんの保護者の方に観戦していただき、子どもたちもいつも以上に張り切っていたように感じました。この夏の頑張った証として全員に記録賞が贈られました。



## 2体の案山子が完成 ～「お米がたくさんとれますように」～ (8月20日)

1回目の登校日で、どんな案山子にするかという話し合いをしました。その案をもとに、いよいよ制作です。それぞれのグループで意見を出し合いながら、1時間あまりで2体の案山子が完成しました。ついた名前は、「農家のおじさん」と「梅子」。塚田の田んぼ脇に立って、たわわに実った稲穂を見守っています。9月には、河井小児童と共に、稲刈りを行う予定です。



## PTAクリーン作戦 ～「保護者、地域の方々に感謝」～ (8月28日)

朝早くから除草に汗を流して下さった保護者・地域の皆様のおかげで、運動場や校舎周りが大変きれいになりました。また、この日にあわせてペットボトルや空き缶を集め、学校に運んで下さった地域の皆様にも心よりお礼申し上げます。

外遊びが大好きな子どもたちは、早速きれいになった運動場に飛び出し、元気いっぱい遊んでいます。

